

Cependant, la soudaineté de leur début ainsi que leur périodicité peuvent mettre sur la bonne voie. Un enfant peut, la chose est certaine, être migraineux vers quatre à cinq ans. C'est le cas de ma fillette et d'autres sujets bien observés par moi.

L'accès éclate en pleine santé, tantôt le soir après quelques heures de sommeil, tantôt le matin au réveil, provoquant comme troubles digestifs des vomissements.

Si le début est nocturne, ceux-ci sont d'abord alimentaires ; s'il est diurne, ils sont et restent purement muqueux.

La fréquence en est considérable, l'abondance minime et la durée remarquable, environ de un à trois jours. Les efforts qu'ils provoquent sont très pénibles, et de temps en temps amènent l'expulsion d'un peu de bile.

Le premier jour la langue n'est jamais chargée, mais l'haleine par contre est déjà plus ou moins fétide.

La céphalée ne semble pas être intense, car dans certains cas le malade n'en fait nullement mention. La cérébralgie n'occupe donc pas le premier rang dans la migraine infantile.

L'abattement est grand, les pupilles rétrécies, le visage pâle. Cependant celui-ci peut être un peu coloré du fait d'une légère élévation de température.

Apyrétique chez les grandes personnes, l'accès de migraine chez les petits enfants est presque toujours fébrile.

Ce mouvement fébrile, que tant de choses insignifiantes peuvent faire naître chez ces derniers, un simple coryza ou une digestion un peu laborieuse, par exemple, s'accompagne toujours d'une accélération de la respiration qui ne manque pas d'attirer l'attention du côté des poumons.

Le dégoût pour les aliments est complet ; d'ailleurs l'estomac ne peut rien conserver.

Le sujet redoute le bruit et la lumière, imitant en cela ses aînés.

L'attaque, qui au début peut être marquée par des battements de cœur, véritable tachycardie, ainsi que par des épistaxis, finit comme elle a commencé, c'est-à-dire brusquement.

En effet, tel enfant qui à dix heures du matin fait encore de violents efforts pour rendre quelques mucosités et semble anéanti, boira avec plaisir et conservera aisément une demi-heure plus tard un bol de bouillon ; bien plus, il fera avant le soir un véritable repas et s'endormira guéri.